Jordania restablece su soberanía

El rey de Jordania Abdalá II oficializó el restablecimiento de la soberanía del reino sobre las tierras de Bagura y Ghumar, prestadas a Israel durante los últimos 25 años en virtud del acuerdo de paz entre los dos países. El tratado de paz jordano-israelí de 1994 autorizaba la "puesta a disposición gratuita" de tierras en esas regiones a propietarios privados israelíes por un periodo inicial de 25 años que expiró ayer.

Célebre historiador ruso, un asesino

El célebre historiador ruso Oleg Sokolov, detenido por la policía rusa con una mochila en la que había dos brazos de mujer, confesó el domingo que había matado y desmembrado a su joven compañera sentimental y exalumna. El gran especialista de Napoleón, de 63 años, condecorado con la Legión de Honor en Francia en 2003, se encontraba en estado de embriaguez cuando la policía lo sacó el sábado por la mañana de las aguas del río Moika, en San Petersburgo, la antigua capital imperial de Rusia.

Marcha francesa contra la 'islamofobia'

Varios miles de personas participaron en París de una marcha contra la islamofobia, que dividió a la izquierda, y suscitó críticas por parte del gobierno francés y la extrema derecha. El llamado a protestar se lanzó el 1 de noviembre en el diario "Libération", cuatro días después del ataque a una mezquita en Bayona (suroeste) y en un contexto de debate revivido sobre el derecho a usar el velo y el secularismo militante

Japoneses aclaman a su nuevo emperador

Decenas de miles de personas. enarbolando banderas japonesas, aclamaron aver al nuevo emperador Naruhito y a la emperatriz Masako, que participaron en un inusual desfile en vehículo descapotable en Tokio, bajo un radiante sol otoñal. Se trata del primer desfile de la pareja desde su matrimonio, en 1993, el punto culminante de las ceremonias de accesión al trono y una de las muy raras ocasiones de ver al emperador. El desfile estaba inicialmente previsto el 22 de octubre pero fue postergado por respeto a las víctimas del tifón Hagibis, que días antes causó la muerte de más de 80 personas./AFP

Violenta represión aviva a los manifestantes iraquíes

Ya son más de 300 los muertos desde el 1 de octubre. Pese a ello se radicaliza la protesta para exigir la caída de un régimen que consideran corrupto e incompetente

MANIFESTANTES Y fuerzas de seguridad se enfrentaron de nuevo ayer en el centro de Bagdad, convertido en un campo de batalla saturado de gases lacrimógenos.

La ola de manifestaciones y violencia que vive Irak desde el 1 de octubre, para exigir la caída de un gobierno que consideran corrupto e incompetente, ha dejado más de 300 muertos, según un balance de la AFP.

Pero seis semanas más tarde, las autoridades, que parecían fragilizadas por la movilización, acordaron el sábado respaldar al criticado primer ministro y acabar a toda costa con las protestas.

Tras este acuerdo en favor de "una vuelta a la vida normal", las fuerzas de seguridad intensificaron este fin de semana la represión en un país que sigue cortado del mundo, sin internet ni redes sociales.

El sábado, nueve manifestantes murieron por disparos con munición real o por gases lacrimógenos lanzados a las cabezas en los alrededores de la plaza Tahrir de la capital, epicentro de las protestas, y otros tres en Basora, segunda ciudad del país, en su extremo sur, según fuentes médicas.

Los enfrentamientos se reanudaron el domingo en la plaza



LA EMBLEMÁTICA plaza Tahrir se mantiene "tomada" por los manifestantes que exigen cambio de gobierno en Irak y donde se han registrado violentos enfrentamientos con las fuerzas de seguridad./AFP

Khalani, en el centro de Bagdad, donde el aire está impregnado de gases lacrimógenos.

Desde el sábado por la noche "las fuerzas de seguridad intentan avanzar hacia Tahrir para dispersar a los manifestantes", dice uno de éstos a la AFP.

Pero, advierte un paramédico que cuida a los heridos, "estamos en Tahrir, y ahí nos quedaremos".

Las fuerzas policiales erigieron muros de cemento para separar las plazas Khalani y Tahrir.

Los manifestantes dicen que

seguirán bloqueando el país mientras no hayan obtenido su "parte del petróleo" en Irak, que tiene importantes riquezas petroleras y es segundo productor de la OPEP. Irak tiene un desempleo entre los jóvenes que ronda el 25%, mientras que uno de cada cinco de sus habitantes vive bajo el umbral de la pobreza.

El movimiento de protesta reclamaba originalmente empleos y mejores servicios. Ahora los manifestantes piden además la renuncia de todos los responsables políticos y una renovación total del sistema político implementado desde la caída del dictador Sadam Husein, en 2003.

Amnistía Internacional exhortó en un comunicado a las autoridades iraquíes a "ordenar de inmediato el fin del uso continuo e ilegal de la fuerza letal".

La organización también les pidió que contuvieran a sus fuerzas de seguridad para "evitar un baño de sangre".

Esa violencia ha dejado más de 12.000 heridos desde el 1 de octubre. Y a ella hay que añadir lo que muchas voces en Irak llaman ahora la "nueva república del miedo", en un país que salió hace 16 años de décadas de dictadura del partido Baas de Sadam Husein.

Militantes y médicos que apoyan a los manifestantes afirman ser objeto de campaña de detenciones, secuestros e intimidaciones por parte de las fuerzas estatales y de grupos armados.

La representante de la ONU en Irak, Jeanine Hennis-Plasschaert, dijo recibir "cada día informaciones sobre manifestantes muertos, secuestrados, detenidos arbitrariamente, golpeados o intimidados".

Hennis-Plasschaert agregó que hoy, en Irak, "los derechos fundamentales" son "continuamente violados"./AFP

Irán anuncia descubrimiento de mega-campo petrolero

IRÁN ANUNCIÓ el hallazgo de un campo petrolero con reservas estimadas en 53.000 millones de barriles, que aumentarían en un tercio sus reservas nacionales, una "buena noticia" para un país enfrentado a sanciones económicas estadounidenses.

"Hemos encontrado un yacimiento de petróleo con (reservas estimadas en) 53.000 millones de barriles", declaró el presidente iraní, Hasan Rohani, durante un discurso en Yazd (centro).

Este hallazgo podría aumentar en un tercio las reservas probadas del país. Estas se situaban en 155.600 millones de barriles a finales de 2018, según la última edición del "Balance estadístico de la energía mundial" publicado por el grupo BP.

Este situaba a Irán en el cuarto puesto mundial, por detrás de Venezuela, Arabia Saudita y Canadá. La noticia podría hacerle ganar una posición.

El yacimiento, de 2.400 km2 de ancho y 80 metros de profundidad, se extiende, según Rohani, "de Bostan a Omidiyeh", dos ciudades de la provincia de Juzestán, en el suroeste.

Es "un pequeño regalo del gobierno al pueblo de Irán", declaró Rohani, en un momento en el que el país sufre las sanciones económicas que restableció Estados Unidos en 2018.

El PIB iraní debería caer un 9,5% este año, según el Fondo Monetario Internacional (FMI).

Los iraníes se enfrentan en el día a día a una inflación de dos cifras, que disminuye gradualmente, y a una devaluación del rial que infla considerablemente los precios de las importaciones.

El FMI prevé en cambio una estabilización del PIB el año que

Rohani aprovechó el anuncio

de la "buena noticia" petrolera para garantizar que la economía iraní está estabilizándose: "Nuestro pueblo atravesó días difíciles el año pasado [pero] pienso que ahora Estados Unidos ya no tiene esperanzas", lanzó.

"Hoy anunciamos a Estados Unidos que somos una nación rica, y que a pesar de su hostilidad y de sus crueles sanciones, los obreros y los ingenieros iraníes del petróleo descubrieron este magnífico campo", añadió el presidente iraní.

Queda por saber en cambio cómo se beneficiará Irán de este descubrimiento. El país tiene grandes dificultades para vender su petróleo al extranjero, debido a las sanciones que Estados Unidos reanudó cuando abandonó el acuerdo internacional sobre el programa nuclear iraní firmado en 2015 en Viena.

En mayo, Washington sus-

pendió las exenciones para los ocho principales compradores de petróleo iraní, y reforzó la presión sobre países como China, India y Turquía para encontrar otros proveedores de crudo que no fueran Irán.

Teherán respondió a las sanciones estadounidenses reduciendo progresivamente sus compromisos alcanzados en el pacto sobre su programa nuclear.

Irán anunció el jueves que había reanudado las actividades de enriquecimiento de uranio en su planta subterránea de Fordo, que había paralizado en virtud del acuerdo de 2015.

La región del Golfo es escenario de tensiones desde hace seis meses, con un dron estadounidense abatido en junio por Irán, capturas de petroleros, y ataques contra navíos extranjeros atribuidos a Teherán, que lo desmiente./AFP